

A Sainte-Croix-du-Mont avec Anne-Marie Legrogne, jeudi 14 septembre 2023





Le clocher de l'église de Sainte-Croix-du-Mont





La porte conduisant au château



Seul le porche (XIIème siècle) est ancien





Vue sur la vallée depuis la place de l'église



Par monts et par vaux, au milieu des vignobles







Les jeunes écoliers de Verdelaïs



La bande des moins jeunes ...



Fontaine votive du Pas de la Mule, dédiée à la Vierge Marie (XIXème siècle)





Ombre bienfaisante, car le soleil est encore estival



Et voici le domaine de Malagar où François Mauriac séjournait régulièrement





Avec une vue imprenable sur la vallée de la Garonne









Une œuvre d'art que n'a pas connue François Mauriac !



Voici la Charmille célébrée par Claude Mauriac, le fils de François





Et le banc où Mauriac aimait se recueillir et contempler le paysage







Machine à vendanger du domaine de Malagar



Les pesticides sont encore visibles sur les feuilles et les raisins



La célèbre allée de cyprès, un peu déplumée toutefois ...









Le moulin de Cussol



Voici le calvaire (fin XIXème siècle) que nous abordons en sens contraire,
c'est-à-dire par le haut



Si bien que, fait insolite, nous descendons le chemin de croix !



Mais ainsi nous faisons face à la basilique, très ancienne à l'origine, mais ayant été ravagée en 1357 et 1562, elle a été reconstruite au cours des siècles, depuis le XVème, et très remaniée au XIXème.



La balade se poursuit au soleil, mais certaines reprennent vigueur
grâce à quelques figues violettes délicieuses



Pas beaucoup d'ombre à l'horizon !

C'est l'heure du pique-nique sous les frais ombrages des tilleuls de la place de l'église de sainte-Croix-du-Mont.

Nous fêtons les anniversaires présents ou passés de Michèle, Alain, Anne-Marie...





Falaise calcaire d'huîtres fossiles qui, mortes se sont accumulées dans des eaux peu profondes au Burdigalien, soit il y a 22 millions d'années (Tertiaire, Miocène)







La vallée de la Garonne et les peupleraies



Le château de Tastes (XIV-XVIème siècle et très restauré au XIXème). Depuis 1972, il sert de mairie



L'alignement parfait des peupliers







La Garonne





L'ombre des peupliers (avec plein de gui) est bien légère





Pour revenir aux voitures, la côte est rude et en plein soleil



En plus, le sentier aboutit à une grille, et les randonneurs doivent faire demi-tour, jusqu'en bas, et rentrer par la route





Merci Anne-Marie pour cette belle randonnée de « rentrée », aux paysages très variés et chargés d'histoire. Elle fut fertile en émotions, et pour commencer, certains d'entre nous arrivèrent très en retard, s'étant retrouvés au milieu des très, très nombreuses caravanes d'Evangélistes se rendant pour un grand rassemblement à Cabanac. Merci de nous avoir attendus. Sous l'ombrage des tilleuls centenaires, nous avons joyeusement fêté plusieurs anniversaires. Ce fut bien sympathique.

Le matin nous avons parcouru 13, 5 km, et l'après-midi un certain nombre de km additionnels. Nous étions une trentaine.